

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVIII

Suscripciones.
En Granada, un mes . . . 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses . . . 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses . . . 18 francos.
(La suscripción de fuera se paga por adelantado)
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana . . . 10 céntimos.
Esquelas mortuorias.—Sencillos en 2.ª plana . . . 5 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 pta. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.840

Jueves 15 de Marzo de 1906

Director y Propietario Luis Seo de Lucena.

Jueves 15 de Marzo de 1906

LA EXPOSICION

Magnífico establecimiento (único de su clase en España), por su grandioso surtido de cuanto puedan necesitar los señores agricultores, horticultores y viticultores.
Maquinaria agrícola y vinícola, últimos modelos
Presas para aceite Segadoras Wood, Trituradoras de Aulagas, Arados marca Leyva y otras, para toda clase de trabajos.

ALAMBRE PARA PARRALES

Depósito directo de azufres sublimados para viñas de las minas de Almería.

Granos y semillas de todas clases, hortalizas, forrajeras, legumbres y remolacha de azúcar.

Cepas americanas, Barbados, Ingertos para parrales y viñas, sin competencia, siempre mejor y más barato que en todas partes.

Patatas francesas para semilla.

Máquinas para escribir Underwood la mejor del mundo (ciclística rotativa), 3.000 copias con un cliché. . . . Venta a plazos

Máquinas de calcular Brinsviga

GIRAUD Y LEYVA

Escritorio: Puerta de la Torre—Despacho: Mesones, 3 y 5 (P.ª Trinidad)
GRANADA

Encontraréis cadenas y dijes de alta novedad en San Jerónimo.—Zacatin 33.

Bisutería

Novedades cada ocho días en el Bazar de Lujo
BUEN TONO—Zacatin, 12

SOMBREROS DE SEÑORA

El día 20 de este mes llegará a esta población I. Ishert, procedente de París, con sombreros de las mejores casas, hospedándose por unos días en el Hotel Victoria, en donde pone a disposición de sus favorecedoras su variado artículo.

Perdiendo el tiempo

Verdaderamente, causa pena leer en la prensa las reseñas de las sesiones del Parlamento, entregado a una labor total y absolutamente estéril para los intereses del país y fatigosa y desesperante para la opinión.
En un pueblo próspero y poderoso, que viviera en el bienestar y el florecimiento y tuviera garantizada su defensa por medios de guerra sólidos y fuertes, en un pueblo, en fin, que tuviera sus cuentas al día, sería, si no disculpable, tolerable que en las Cámaras se empleara el tiempo en rendir culto a la retórica y que los representantes del país, conñados en el bienestar general, pasaran el tiempo siguiendo con la vista, embobados, las espirales de humo de la pirotección oratoria.
Pero en un país como España, minado por tantas carcomas, amenazado de tantos conflictos, abrumado por tantos problemas y solicitado por tantas fuerzas destructoras que amenazan descomponerle o seccionarle, raya en lo imprudente y en lo insensato gastar en fútil y vana palabrería un tiempo que es verdaderamente precioso. La frase sazona que dice que el tiempo es oro nunca ha tenido más perfecta aplicación que para nosotros ahora. Cada día que se pierde en atender al remedio de los males que afligen al país significa un quebranto incalculable.
Ya hemos perdido la cuenta de los días que las Cámaras llevan discutiendo la cuestión de las jurisdicciones, asunto que ha absorbido toda la labor del Parlamento. Y mientras se trata de atajar por medio de leyes parras el separatismo catalán, el resto de España espera en vano de los poderes públicos el remedio de su miseria.
Se trata—dice el Gobierno—de evitar los ataques a la patria. Pero cabe preguntarse si no padecerá aún más la patria con esas discusiones estériles.—X.

Miscelánea

Petición de mano. Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Visitatione Andrade Fonseca, hija del teniente coronel de la Guardia civil D. Francisco Andrade, para el joven D. Miguel Rubio y Martínez.

En el Ayuntamiento

De Aguas. Ayer se reunió esta Comisión, presidida por el Sr. Nacher y asistieron los Sres. Garrido, Santacruz, Gómez Torres, Osorio, Rodríguez Contreras, Sánchez Puentes y Horques.
Se acordó: Que pase a ponencia del Presidente una solicitud de D. Francisco Naranjo, pidiendo el cambio de horas de agua en su carmen de Buena Vista.
Que se concedan los dos grifos que interesa D. Arturo Bayens de la tubería del camino de Huéscar para la finca que tiene junto a dicho camino.
Que informe el Arquitecto acerca de la petición que hace la Junta de obras del Instituto sobre la adjudicación de las aguas de las casas expropiadas en la calle de San Juan de Dios.
De conformidad con el Arquitecto, se proceda a la construcción de un tramo de darro desde la placita de la Encarnación a la calle de Niños Luchando.
Y que pase a ponencia del Presidente el expediente de concesiones hechas a particulares de las aguas del Depósito de la Victoria y Acequia del Cadí.
La Comisión acordó hacer en el acto una visita de inspección a los solares de la Gran Vía, en que se edifica el nuevo Hotel, para resolver sobre la

Ecos de la opinión.

La Virgen del Triunfo.
Sr. Director de EL DEFENSOR DE GRANADA.
Muy respetable y estimado señor: Ante la carta que firmada por Un suscriptor se publica en el número de hoy del diario que V. dirige, y en la cual el firmante llama la atención de quien corresponda para evitar se quite de su sitio la verja de la Virgen del Triunfo, se me ocurre unir mi voz a la del dicho comunicante con el mismo fin.
No trataré de calificar las mejoras que no podrán resultar para la población

desviación de las cañerías, que cruzan aquellos.

Como resultado de esta visita se acordó que las indicadas cañerías sigan surtiéndose, como ahora, de la acequia de Santa Ana.

De Fomento. También se reunió ayer esta Comisión, presidida por el Sr. Horques, y asistieron los Sres. Santacruz, Afán de Ribera y Sánchez Mendo.

Se acordó: Aprobar un presupuesto de semillas y plantas para arreglo y reforma de los jardines del Genil, importante 186 pesetas.

Annunciará a concurso el aprovechamiento de leña y madera procedente de la poda de los árboles de los paseos, tasada en 1.429 pesetas y que se designe un guarda para su custodia.

Recordar al contratista de impresiones que antes de hacer la tirada de estas, debe presentar a la Comisión una prueba, para que la examine.

Formar un presupuesto para la instalación de la escuela de niñas de San Gil en la casa número 12 de la calle Hospital de Santa Ana, y que se autorice al Alcalde para que formalice el contrato.

Que se traslade a la calle Alvaro de Bazan, número 13 la escuela de niños de San Andrés, haciéndose en ella previamente las obras que interesa la Junta provincial de Instrucción pública, a cargo de la propietaria y que se faculte al Alcalde para que celebre el contrato correspondiente.

Se ha recibido un oficio de doña Luisa Sánchez Doblas, profesora de la escuela de niñas de San Ildefonso, lamentando que se pretenda establecer su escuela en la cuesta de la Alhacaba, entre casas no santas.

De Alumbrado. Esta Comisión se reunió también ayer.

Presidió el Sr. Roca y asistieron los señores Sánchez Puentes, Afán de Rivera, Osorio y Sánchez Mendo.

Se acordó proponer al Ayuntamiento: Que se aprueben las cuentas de la Compañía General de Electricidad, correspondientes al mes de Febrero, y las de gas, relativas a Enero y Febrero.

Remitir a la Empresa Leboá una relación de las deficiencias notadas en el alumbrado durante el mes de Enero, y ordenar al jefe encargado de la vigilancia del servicio, que diariamente participe si la referida empresa corrige las faltas denunciadas.

Se acordó, por último, a moción del Sr. Afán de Rivera, que conste en acta la satisfacción con que se ha visto que la Empresa del gas ha mejorado el servicio.

De impuestos. Don Miguel Herrera López ha solicitado la declaración de varias bajas en la matrícula de canchiles sobre casas de su propiedad.

Obras municipales. Personal invertido ayer: Carrera de Genil, 16; Plaza de Biltanin, 2; Calle de Elvira, 2; Calle de Santa Paula, 23; Calle de Puentezuelas, 10; Arreglo oficinas jefe guardia, 3; Cementerio, 14; Triunfo, 132; Camino de Panchil, 7; Repoblación arbolado 8.—Total, 217.

Noticias de Hacienda. Desde mañana quedará expuesto en la Administración de Hacienda por término de 15 días, el padrón de cédulas personales de Granada y su término municipal correspondiente al ejercicio actual; donde se presentaran las reclamaciones que juzgaren oportunas los contribuyentes que se consideren perjudicados.

—El Delegado de Hacienda ha pasado el tanto de culpa a los tribunales contra los alcaldes de Pinos del Rey y Benamaref, por desobediencia al no remitir las certificaciones de ingresos.

—La misma autoridad ha impuesto multa de 125 pesetas al Ayuntamiento de Illora y de 3750 al de Lanjarón que no han remitido las certificaciones de ingresos correspondientes al embargo del 66 por 100.

Subastas

El Ayuntamiento de Pinos Puente anuncia para el día 31 del actual, la subasta de los aprovechamientos de pastos de la «Sierra de Elvira», de aquel término, bajo el tipo de 45 pesetas, con opción a pastar doscientas cabezas de ganado lanar.

Provincial. Esta tarde, en el tren correo del Sur, ha llegado a Granada el muy reverendo padre Fray Andrés Ayucar, Provincial de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, que viene a girar la visita canónica a esta Casa Asilo de San Rafael.

El reverendo P. Ayucar estuvo algunos días de prior de los Hermanos Hospitalarios de San Juan de Dios de Granada en su residencia del Asilo de

San Rafael y es muy conocido y estimado en esta capital.

Bodas

El día 10 del corriente contrajo matrimonio en Soportújar la señorita María del Pilar López Martín, con don Francisco González Pérez.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita de Gabia, D.ª Julia Gálvez Torres, para el distinguido abogado D. Vicente Ibáñez Alonso.

La boda se celebrará en breve, en esta capital.

Concejal. Se encuentra en Granada, el concejal del Ayuntamiento de Albuñol D. Eduardo García Romero.

Asesinato frustrado

El día 6 del corriente, se hallaba en el pago del Toril de Sierra Nevada, el rico propietario de Capiéira don José Mendoza Estévez, en unión de sus colonos Francisco Vázquez Cifuentes y un hijo de este llamado Manuel y ambos apodados Los Lobos.

El Sr. Mendoza prohibió a estos que sembrasen de cebada un terreno de la extensión de dos obradas interin no le abonasen convenientemente y según la costumbre del país.

Disimulando por lo pronto la contrariedad que la prohibición le causara, el Lobo (hijo) se dirigió a Capiéira donde tomó una pistola de dos cañones y compró dos cápsulas y regresando al sitio del Toril, donde aún estaba el Sr. Mendoza, le disparó casi a quemarropa los dos tiros sin que ninguno de ellos hiciera blanco por fortuna.

Pero entonces ambos Lobos arremetieron contra el Sr. Mendoza Estévez, luchando con él a brazo partido.

El Lobo (hijo) le dio varios golpes en la cabeza con el gatillo de la pistola, causándole varias heridas, algunas de gravedad, y si no lo dejaron allí muerto fué por la oportuna intervención de algunos cortijeros que acudieron y trasladaron a Capiéira al herido en muy mala situación.

Del hecho entienden las autoridades respectivas; y tal acto de salvajismo ha causado muy penosa impresión en el vecindario en el que el señor Mendoza es muy estimado por su honradez y caballerosidad, siendo también muy pacífico y que jamás ha usado armas de ninguna clase.

Arrendatario. Ha salido para Cantoria, provincia de Almería, don Jesús Cortés Sánchez, arrendatario de la recandación de contribuciones de la provincia, urgentemente llamado por encontrarse enfermo de gravedad su tío político el rico propietario del citado pueblo y notario de este ilustre Colegio Notarial D. Leopoldo Jiménez Molina, cuyo restablecimiento deseamos.

Arrollada por el tran.

Ayer, en el kilómetro 116 de la línea de los Andaluces, ocurrió una terrible desgracia, de la que fué víctima la niña de dos años de edad, Virginia Alarcón Jiménez, hija de José Alarcón, que tiene en aquel sitio un ventorrillo muy próximo de la vía.

La pequeña, en un descuido de su madre, salió del ventorrillo y se puso a recoger arena junto a los rails.

En esto llegó el tren corto de Loja, cuyo jefe era el Sr. Muñoz y su maquinista D. Francisco Garrido. Este no vio a la niña por el poco ruido que hacía; y cuando se apercebó de que el tren había cogido algo, creyó el maquinista que se trataba de un perro. La infeliz niña resultó con graves heridas en la cara y en la cabeza.

Apoderado. Procedente de Cástaras se halla en Granada, el procurador de Albuñol D. Juan M. Fernández Carmona, apoderado de la Sociedad explotadora de las minas de azogue de la Alpujarra.

Las capitulaciones.

El proyecto de las capitulaciones matrimoniales del Rey, leído en las Cortes, es como sigue:

Artículo 1.º La princesa Victoria Eugenia desde el día en que se celebre su matrimonio con el Rey y mientras ese matrimonio subsista, disfrutará como Reina de España la asignación de 450.000 pesetas.

Se entenderá comprendida al efecto la cantidad correspondiente en la sección de obligaciones generales del Estado, en el presupuesto del año económico de 1906 y se comprenderá la de 450.000 en los de los años sucesivos.

Art. 2.º En el caso de que la princesa Victoria celebrara su matrimonio con el Rey le sobreviniese, percibirá del presupuesto general del Estado, mientras no pase a segundas nupcias, la asignación anual de 250.000 pesetas.

Presupuesto. El ministerio de Fomento ha remitido a la jefatura de

Minas de esta provincia el presupuesto que ha de regir el presente año.

Los albañiles.

Ayer se reunió en la plaza del Carmen un numeroso grupo de albañiles con objeto de solicitar trabajo del Ayuntamiento.

Una comisión pasó al despacho del Alcalde, manifestándole que estaba dispuesto a hacer en su obsequio cuanto pudiera.

Al efecto, les pidió una lista de todos los que se hallen parados, con expresión de sus domicilios, a fin de gestionar su colocación en las obras particulares.

Los estudiantes. Con motivo de encontrarse en España los reyes de Portugal a los estudiantes de la corte se les han dado varios días de vacaciones.

Fundándose en esto, los de Derecho de esta Universidad no entraron ayer en clase.

Los de las otras Facultades no los secundaron.

Al saber los estudiantes del Instituto que los de Derecho no asistían a las aulas se negaron también a entrar.

Durante toda la mañana hubo con tal motivo gran alboroto en los sitios próximos al Instituto.

La crisis agraria

En Soportújar. Es, en verdad, angustiosa la situación de los labradores de esta comarca alpujarreña. Desde el 28 del pasado Diciembre no ha caído ni una gota de agua. Da compasión de ver los campos que habiéndose presentado buenos en un principio, hoy están perdidos por completo.

Esta situación produce el pánico en las personas algo acomodadas y la miseria en la clase obrera.

Los trabajos agrícolas se encuentran paralizados y al pronto no se ve remedio a esta situación tan aflictiva serán de temer algunas afecciones del orden público.

Los habitantes de aquella desventurada comarca llaman a diario la atención del ministro de Agricultura y del diputado D. Natalio Rivas para que con el celo y prontitud que requieren este estado de cosas recaben del Gobierno algunos fondos con que poder subsistir a tales necesidades.

En Gorafe. Hace unos días que en virtud de la situación tan triste que atraviesa este vecindario a causa de la crisis agraria, el alcalde dirigió una instancia al Sr. Gobernador civil de la provincia dándole conocimiento de lo que corre y demandando recursos para aliviar en algo el hambre que sufren estos braceros por falta de trabajo.

Las sementeras presentan muy mal aspecto por falta de lluvia. Los secos se consideran perdidos y aún en la vega ya se nota la falta de agua; y de continuar la escasez llegará el día en que no se pueda regar.

Enhorabuena. Después de brillantes ejercicios ha aprobado el grado de Bachiller el aventajado alumno D. Antonio Moto Fages.

Las cañerías del Zacatin

Ayer resolvió la Comisión municipal de Aguas la cuestión planteada con motivo de la desviación, ya acordada por el Ayuntamiento, de las cañerías del Zacatin, que atraviesan el Hotel Colón.

Ya era tiempo, pues de demorarse algo más la solución del asunto, los obreros que allí trabajan, cuyo número hubo que reducir hace muchos días, habrían quedado, dentro de pocos, sin ocupación alguna. Para no suspender las obras era precisa la desviación de las cañerías, así como el acuerdo relativo a las aguas de que hablan de surtirse.

Resuelta ya la cuestión, desaparece el peligro de la despedida total de los obreros, y además se facilitará trabajo a buen número de los que hoy se hayan en huelga forzosa.

Por lo anteriormente indicado, se ve la importancia del acuerdo de la Comisión.

Ahora, lo que hace falta es que el Ayuntamiento lo haga suyo, cuanto antes, no solo por la conveniencia de que pronto se atee en la Gran Vía un soberbio edificio, sino también atendiendo al gran número de albañiles que tendrán ocupación en las obras, merced al nuevo impulso que se las ha de imprimir.

Cacería. En las extensas posesiones que en el término de Gorafe tiene el rico propietario D. Emilio Martínez Dueñas ha tenido lugar una animada cacería.

Compañeron en ella a dicho señor D. Manuel Rivas Vilchez, D. José Capuchina del Valle, D. José Merino,

D. Miguel Cobo Ges, D. Fandilo Sánchez Arenas, D. Juan Ramos Peña y D. José Arenas Puertas.

Se cobraron 104 perdices, 48 conejos y 35 liebres. Se distinguió por su ojo certero y agilidad el Sr. Capuchina.

Crimes por celos.

El lunes por la tarde se cometió un crimen en el sitio conocido por La Casilla, término municipal de Ambrós, que tuvo su origen en antiguos resentimientos por celos.

La noche del domingo estuvieron juntos en un baile en Ambrós dos jóvenes, de 19 años uno y de 20 otro, conocido el primero Cuchivana, vecino del vecino del mismo pueblo. Allí disputaron porque ambos requerían de amores a una misma muchacha, sintiendo profundo rencor el desdichado pretendiente contra el favorecido, y no pasando por el pronto las cosas a mayores por la mediación de los concurrentes y amigos.

A otro día encontráronse en el indicado sitio, y sin proferir palabra disparó un tiro con un cachorro el segundo de los jóvenes citados sobre Cuchivana, que cayó muerto instantáneamente con el corazón atravesado por los proyectiles.

El matador se dio a la fuga, presentándose luego ante el juez municipal confesando su delito.

Dado conocimiento del crimen al Juzgado de instrucción de Sanrafé se personó en el lugar del suceso el juez Sr. Antras, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su traslación a Güllar Vega, donde fué practicada la autopsia al siguiente día.

Reformas en un convento. Se han terminado las importantes obras que han venido haciéndose en la iglesia del monasterio de «Carmelitas Calzadas», merced al celo y actividad de su digno capellán D. Emilio Muros Robledo, que con laboriosidad digna de todo elogio no solo ha llevado a cabo el arreglo de toda la fachada de la iglesia y del convento, sino que ha pintado en su totalidad el interior de la iglesia por el estilo de la pintura que recientemente se ha embellecido el santuario parroquial de Nuestra Señora de las Angustias, y por último ha mandado restaurar la preciosa escultura de San José, a la que hace días nos referimos y que será expuesta a la pública veneración en una hornacina que al efecto se ha construido en uno de los lados del presbiterio.

Con tales motivos, el Sr. Muros Robledo está recibiendo muchos plácemes y enhorabuena.

Un hombre despeñado.

Anteanoche se cayó por el tajo del «Villilo», término de Montefrío, el anciano de 70 años Francisco Tirado Torres.

Su cadáver fué hallado, a la mañana siguiente, por unos muchachos que habitaban en una cueva cercana al lugar del suceso.

A los gritos de aquellos acudió su padre que estaba en la cueva. Este dió aviso al Juzgado, el cual se personó en el sitio de la desgracia, ordenando el levantamiento del cadáver.

La tarde de la ocurrencia había montado el Francisco en un carro en el Toco y se supone que al bajarse del vehículo y separarse de los carros en el sitio llamado «Puerto de Granada» emprendió a pie el trozo de camino que le restaba, y habiendo sobrenado la noche, por una parte la oscuridad y por otra la falta de vista del pobre viejo y la torpeza propia de su avanzada edad le hicieron perder la senda y caer despeñado desde unos treinta metros de altura.

Noticias de Málaga.

Ha llegado a esta capital el ilustrado periodista y diputado a Cortes por esta circunscripción, D. Adolfo Suarez de Figueroa.

—En la carretera de Alora a Pízarra, se ha desprendido un aislador, en el que iba enganchado un cable eléctrico, quedó este cerca de la tierra sin tocar en ella y haciendo curva. El vecino de Alora, Juan Alvarez Suárez, soltero, de 28 años, al pasar por aquel sitio el desgraciado joven tocó con su cuerpo en el cable, y quedó instantáneamente muerto.

—Los estudiantes han postulado por las calles en favor de los jornaleros sin trabajo, habiendo recaudado 500 pesetas. También tratan de dar una función benéfica con el mismo objeto.

—Un donante anónimo ha enviado a la Junta de Socorro 1.600 pesetas, con destino al auxilio de la crisis obrera.

—En la Novena de Dolores, que se celebrará el presente año en esta ciudad, desde el 30 del mes actual, al 7 de Abril, predicará todos los días

el R. P. Izarra, Redentorista de la residencia de Granada.

—Ha cesado en su cargo el Inspector de Hacienda de esta provincia, D. Andrés Martínez Nieto, sustituyéndole en el mismo D. Eustasio Macarrón de la Vega.

—El señor obispo de esta diócesis ha ordenado que en todas las iglesias se hagan rogativas implorando la lluvia.

—El Inspector de vigilancia señor Alvarez, auxiliado por la Guardia civil, ha llevado a efecto la importante captura de Antonio Pérez Marín, reclamado por varios juzgados y procesado en Granada por atraco a unos mineros.

Manifestación obrera.

Con motivo de la grave crisis obrera reinante en Aldéire, donde la miseria ha llegado a adquirir caracteres aterradores, reunióse el día 12 más de doscientos infelices jornaleros fatigados de recursos y fueron pacíficamente en manifestación hasta la casa Ayuntamiento pidiendo pan y trabajo.

El alcalde salió al encuentro de los manifestantes que fueron disueltos con el auxilio de los guardias municipales y jurados.

Dicha autoridad municipal ha comunicado estos hechos al Gobernador civil, interesándole se comiencen cuanto antes los trabajos en el trozo quinto de la carretera de Ugijar a la estación de La Calahorra, donde padece de urgente ocupación a los obreros en paro, concurriendo así la aflictiva situación porque actualmente atraviesan.

En la Diputación

Comisión provincial. Ayer celebró sesión, presidida por el Sr. Fernández Jiménez, con asistencia de los Sres. Díaz Palomares, Hitos, Echevarría Moreno, Rico y Moreno Pérez, y secretario señor Saegredo.

La comisión mixta de reclutamiento participa haber acordado el nombramiento del médico, D. Juan Jiménez Cirre, para practicar el reconocimiento de los mozos y parientes de los mismos.

Queda enterada la Comisión de la Real orden de 9 del actual declarando incapacitados a los concejales de Huéscar, D. José Jiménez Dueñas y D. Rafael Fernández Cabrera, y confirmando la validez del resto de la elección.

El Sr. Gobernador transcribe la Real orden, desestimando el recurso interpuesto por el señor Decano de la Facultad de Medicina, Pr. D. Antonio Velázquez de Castro, contra acuerdo de la Comisión que denegó su nombramiento de médico de la Beneficencia provincial.

Queda enterada, asimismo, de haber sido desestimada la alzada de don Antonio Coria, contra acuerdo que le separó del cargo de comisario de entrada, del Hospital de San Juan de Dios.

Se aprueba el certificado de las obras ejecutadas en el Instituto, durante el mes de Enero, importante 10.005'04 pesetas, de las que corresponden a la Diputación 5.002'32.

Se concede ingreso en dementes, a Francisco Jaraba Algerra y Luis Fernández Ibáñez, de Ugijar; y salida a Antonio Suárez Jiménez, de Lebreros.

Se aprueba el certificado de sumisros a la cárcel en el mes de Febrero importante 2.275 pesetas.

Se repara la cuenta de 110 pesetas presentada por D. Tomás González, de obras ejecutadas en 10 de Agosto último en la cochera del Gobierno, cuya cuenta estima excesiva el arquitecto, fijándola en 50 pesetas; y que con vista del dictamen se dé audiencia al Sr. González.

Que se devuelva la fianza que presentaron D. José y D. Miguel Contreras, contratistas de sumisros en 1904.

Se aprueban los certificados de sumisros de Febrero al Hospital de San Juan de Dios que suman 13.846 pesetas siendo el consumido en igual mes del año anterior 13.874, con 201 estancias de más.

Propone el Sr. Rico que los certificados deben traer a la Comisión con justificantes de los artículos ingresados y consumidos, y de los remanentes para meses sucesivos, ajustándose al racionado diario.

Aclara el Sr. Hitos, que los partes del racionado los envían diariamente los directores y esos son precisamente los justificantes a que se ajusta el consumo, no proceda por tanto repasar las cuentas, puesto que los contratistas a quienes se hace el pedido de viveres, nada tienen que ver con el consumo que de ellos se haga por ser esta cuestión de régimen interior de los establecimientos benéficos, que en nada afecta a aquellos, y

JABÓN DE SALES DE LA TOJA. Cura y evita toda clase de afecciones de la piel. El mejor jabón de tocador. Pastilla 1 peseta.—FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS. EN GRANADA, DROGUERÍA DE DOROTEO GONZALO CASAS.

Nuestros Telegramas.

La política Los republicanos.

Madrid 14 (8 noche) Nueva reunión.—Llamada a los ausentes.—Para el sábado.—La retirada.—Apizamiento de un debate. A lo que accedía el Gobierno. La minoría republicana ha celebrado hoy una nueva reunión, para ocuparse de la conducta que habrá de observar por consecuencia del incidente que ayer ocurrió en el Congreso.

Antes de entrarse en materia, se advirtió que a la reunión no asistían algunos diputados republicanos, por hallarse ausentes de Madrid.

Uno de los concurrentes propuso, y así se acordó, que no se adoptase resolución alguna, hasta que regresen los ausentes, a los que se mandará llamar por telegrama.

Como es de esperar que para el sábado estén en Madrid, se decidió celebrar ese día una nueva reunión, en la que se acordarán resoluciones definitivas.

Este aplazamiento crean algunos que dará origen a complicaciones parlamentarias.

Los catalanistas pretenden, que el debate sobre las jurisdicciones, se suspenda, hasta que la minoría republicana decida si ha de volver al Congreso o ha de permanecer en el retraimiento.

En este último caso, los catalanistas se retirarían también del Congreso.

El Gobierno se mostraba propicio a suspender mañana el citado debate, para dar tiempo a que los republicanos decidiesen lo que hayan de hacer, pero es muy difícil que acceda a prolongar la suspensión hasta el sábado.

Agitación en Valencia. Según ayer anticipé, los delegados de las potencias han celebrado hoy una nueva reunión en comité.

La mayoría parte de ella, se ha dedicado a poner en conocimiento de los representantes de Marruecos, los puntos convenidos respecto al proyecto de policía.

Del concerniente al Banco marroquí, nada se ha tratado.

El delegado de Alemania, barón de Tattenbach, se lamentó de que se faciliten a la prensa determinadas noticias.

Muchas de ellas, decía el diplomático alemán, son tergiversadas, y se dificulta de esta manera el funcionamiento de la Conferencia.

El representante español, señor Pérez Caballero, recogió las palabras de Tattenbach en lo que hacían referencia a la prensa de nuestro país.

Hizo de ella una defensa calorosa, demostrando que procede con gran discreción, no publicando más que lo que puede darse al público y sin interpretar torcidamente las noticias.

La policía impidió que se verificase.

No abandonaron en definitiva sus propósitos los sorianistas, y hoy intentaron nuevamente hacer la manifestación.

Al efecto se situaron muchos de ellos, formando distintos grupos, en las cercanías del «Casino Radical».

La policía invitó a los reunidos a disolverse, pero como no atendieran tales indicaciones, hubo necesidad de emplear la fuerza.

Los grupos opusieron una débil resistencia, siendo deshechos pronto y fácilmente.

Algunos sorianistas resultaron con ligeras contusiones.

El ministro de la Gobernación ha recibido noticia oficial de estos sucesos.

La interpelación Linares. Madrid 14 (10:30 noche). La rendición de Santiago.—Debate aplazado. Se ha aplazado hasta el viernes la interpelación que tiene anunciada el general Linares, sobre la rendición de Santiago de Cuba.

Los debates en el Congreso

Madrid 14 (10:30 noche). Lo que dice el ministro de la Gobernación.—El proyecto de las jurisdicciones.—Cuándo terminará.—Política internacional.

Hablamos de los debates parlamentarios, ha dicho hoy el conde de Romanones a los periodistas que acuden diariamente al ministerio de la Gobernación, que confía en que durante la semana actual terminará la discusión del proyecto de las jurisdicciones.

A principios de la entrante, empezará el debate sobre política internacional, que iniciará probablemente el diputado tradicionalista señor Vázquez Mella.

La Conferencia de Algeciras. Sobre el proyecto austriaco.

Madrid 14 (7:15 noche). El diario de Roma «La Tribuna», asegura que el marqués Visconti Venosta, no ha firmado el proyecto del representante austriaco, sobre la policía, porque estando convencido de que lo ha inspirado Alemania, hubiera equivocado a poner de manifiesto que pretendía imponerle la triplice.

Añade «La Tribuna», que si Visconti Venosta hubiese firmado el protocolo, la aceptación de este hubiese sido doblemente difícil.

Reunión de hoy. Madrid 14 (10:30 noche). El proyecto de policía.—Puntos acordados.—Comunicación a los marroquíes.—Fotografía y los periodistas.—Quejas del primero.—Defensa de la prensa española.

Según ayer anticipé, los delegados de las potencias han celebrado hoy una nueva reunión en comité.

La mayoría parte de ella, se ha dedicado a poner en conocimiento de los representantes de Marruecos, los puntos convenidos respecto al proyecto de policía.

Del concerniente al Banco marroquí, nada se ha tratado.

El delegado de Alemania, barón de Tattenbach, se lamentó de que se faciliten a la prensa determinadas noticias.

Muchas de ellas, decía el diplomático alemán, son tergiversadas, y se dificulta de esta manera el funcionamiento de la Conferencia.

El representante español, señor Pérez Caballero, recogió las palabras de Tattenbach en lo que hacían referencia a la prensa de nuestro país.

Hizo de ella una defensa calorosa, demostrando que procede con gran discreción, no publicando más que lo que puede darse al público y sin interpretar torcidamente las noticias.

La policía impidió que se verificase.

No abandonaron en definitiva sus propósitos los sorianistas, y hoy intentaron nuevamente hacer la manifestación.

Al efecto se situaron muchos de ellos, formando distintos grupos, en las cercanías del «Casino Radical».

La policía invitó a los reunidos a disolverse, pero como no atendieran tales indicaciones, hubo necesidad de emplear la fuerza.

Los grupos opusieron una débil resistencia, siendo deshechos pronto y fácilmente.

Algunos sorianistas resultaron con ligeras contusiones.

El ministro de la Gobernación ha recibido noticia oficial de estos sucesos.

La interpelación Linares. Madrid 14 (10:30 noche). La rendición de Santiago.—Debate aplazado.

Se ha aplazado hasta el viernes la interpelación que tiene anunciada el general Linares, sobre la rendición de Santiago de Cuba.

La interpelación Linares. Madrid 14 (10:30 noche). La rendición de Santiago.—Debate aplazado.

Se ha aplazado hasta el viernes la interpelación que tiene anunciada el general Linares, sobre la rendición de Santiago de Cuba.

La interpelación Linares. Madrid 14 (10:30 noche). La rendición de Santiago.—Debate aplazado.

Se ha aplazado hasta el viernes la interpelación que tiene anunciada el general Linares, sobre la rendición de Santiago de Cuba.

La interpelación Linares. Madrid 14 (10:30 noche). La rendición de Santiago.—Debate aplazado.

Se ha aplazado hasta el viernes la interpelación que tiene anunciada el general Linares, sobre la rendición de Santiago de Cuba.

ayer, después de la reunión que celebró.

Entra después el señor Moret a explicar el incidente, diciendo que dió motivo a él la confusión y el aturdimiento de todos.

Termina el jefe del Gobierno con una elocuente excitación a la concordia.

A continuación del Presidente del Consejo habla el señor Maura. Sus palabras se dirigen a demostrar, que en las que ayer dijo, durante el incidente, no hubo agravios para los republicanos.

En igual sentido se expresa el Presidente de la Cámara, señor Canalejas.

Pide la palabra el señor Rusiñol.

El jefe de los catalanistas anuncia al Congreso y al Gobierno, que si continúa la discusión del proyecto de las jurisdicciones, sin que hayan vuelto a la Cámara los republicanos, se retirará de ella la minoría que dirige.

Se pone a debate la contestación al mensaje del Gobierno participando al Congreso la proyectada boda del Rey.

El señor Vázquez Mella pronuncia breves palabras, para consignar su protesta, y para decir que se reserva para después, el hacer algunas consideraciones sobre política internacional, relacionadas con el suceso que se anuncia.

Tras de exponer el señor Nocedal que es opuesto a toda alianza, se aprueban los dictámenes referentes a la boda del Rey y a la dotación de la futura Reina.

Se levanta la sesión.

Senado. Madrid 14 (8 noche). Como la de ayer, la sesión celebrada hoy por el Senado ha carecido de interés.

Los reyes de Portugal. Jura de banderas.

Madrid 14 (8 noche). En el Hipódromo.—El público.—Los reyes a caballo.—El acto.—El desfile.

A las diez de la mañana se ha verificado en el paseo del Hipódromo el acto de prestar juramento de fidelidad a las banderas los reclutas últimamente incorporados.

La fiesta ha resultado brillante, habiendo concurrido a ella los reyes de Portugal y de España.

Con la anticipación debida formaron las tropas en los lugares que previamente se les había designado.

A la hora antes dicha llegaron al paseo del Hipódromo D. Carlos de Portugal y el Rey de España.

Uno y otro iban a caballo, seguidos de brillante escolta.

El monarca lusitano vestía uniforme de coronel de infantería española.

Poco después que los dos soberanos se presentaron en el lugar de la jura las reinas D.^{as} Amelia y D.^{as} María Cristina y las infantas Isabel y María Teresa.

El príncipe viudo de Asturias se hallaba al frente de su brigada y el infante D. Fernando formaba con su regimiento.

Llegadas las personas reales comenzó la Misa de campaña, terminada la cual prestaron juramento los reclutas, tomándose el gobernador militar de Madrid, general Echagüe.

Inmediatamente después de la jura, desfilaron las tropas por ante los Reyes.

La fiesta militar ha resultado magnífica, habiendo acudido a ella un público numerosísimo, que hizo repetidas manifestaciones de simpatía y respeto a los monarcas de España y Portugal.

Un banquete. Madrid 14 (8 noche). Se ha verificado en la Casa de la Villa, el banquete organizado

por el Ayuntamiento en honor de los Reyes del vecino reino.

El comedor se hallaba instalado en la misma forma que cuando el banquete a Mr. Loubet.

Los reyes de Portugal fueron entusiastamente vitoreados al presentarse en la Casa de la Villa.

El banquete ha sido verdaderamente espléndido.

La corrida regia. Madrid 14 (8 noche). El adorno de la plaza.—Gran animación.—Ovación a los Reyes.—La corrida.

La corrida de toros en obsequio de los Reyes de Portugal, ha estado animadísima.

El lleno ha sido completo.

La plaza estaba artísticamente adornada con guirnaldas de flores y escudos y banderas de España y Portugal.

Al aparecer los Reyes en el palco regio, fueron estruendosamente aplaudidos y vitoreados.

La corrida no ha pasado de mediana.

Se han lidiado cuatro toros de Minra y otros cuatro de Muruve, que han sido estoqueados por «Algabeño», «Lagartijo», «Machaque» y «Bienvenida».

El desfile ha sido lucidísimo.

Un concierto. Madrid 14 (10 noche). A la hora en que telegrafo, se está celebrando un concierto en Palacio, en honor de los Reyes de Portugal.

Noticias de Rusia. La campaña electoral.

Madrid 14 (7:15 noche). En atención a los obstáculos que las autoridades de San Petersburgo oponen a los partidos extremos para la propaganda electoral, las indicadas agrupaciones han decidido no tomar parte en las elecciones.

El anterior acuerdo se tomó por mil votos contra cincuenta.

Libertad de reunión. Madrid 14 (7:15 noche). Durante el próximo período electoral, se concederá la libertad de reunión, en el distrito de Tiflis, a todos los organismos revolucionarios.

El comercio ruso. Madrid 14 (7:15 noche). Según datos publicados por el ministerio de Hacienda ruso, las exportaciones del Imperio, durante el 14 de Enero al 25 de Febrero 1906, han sido de 23 millones 800.000 rublos sobre las importaciones.

Varias noticias. LA COTIZACIÓN BOLSA DE MADRID. Madrid 14.

4.000 Pagaré Interior 81'55
4.000 Pagarés 81'75
4.000 Fin corriente 81'90
5.000 Amortizable 100'10
5.000 Pagarés 100'15
Cédulas Hipotecarias 100'00
Cédulas del 4 por 100 100'00
Banco de España 427'00
Banco Hispano-Americano 400'00
Arrendataria de Tabacos 399'00
Acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera 70'00
Idem ordinaria de idem 00'00
Obligaciones de idem 00'00

FRANCO. París, vista 15'45
Líbras. Londres, vista 29'02
Exterior español 95'20

Delito de espionaje. Madrid 14 (7:15 noche). En Tolón acaba de ser descubierto un delito de espionaje.

Como complicados en él, han sido presos tres italianos y una agraciada joven, que se supone es amante de uno de aquellos.

Todos ellos han practicado el espionaje en Niza y Tolón.

Da los últimos datos recogidos, parece deducirse que hay siete u ocho personas complicadas en el asunto.

El convenio de Génova. Madrid 14 (7:15 noche). Comunican de Berna, que después de una inteligencia previa, el Consejo federal ha decidido reunir en una conferencia, a todos

los firmantes del tratado de Génova, para revisarlo.

Asedio de una población. Madrid 14 (7:15 noche). Noticias de Albania dan cuenta de gravísimos sucesos que allí se están desarrollando.

Mil albaneses asedian a Vnes-tun, pidiendo la libertad de los jefes de gendarmes.

La situación es análoga a la que existía en vísperas de la insurrección de Bosnia.

Pan y trabajos. Madrid 14 (11:50 noche). Durante toda la tarde se han observado grupos de obreros sin trabajo en las inmediaciones del Ayuntamiento.

Al anochecer, los braceros organizaron, y tanto retirados de la Casa de la Villa; una manifestación, en la que formaban unos mil de aquellos.

Los manifestantes, gritando, queremos pan y trabajo, recorrieron un corto trecho, disolviéndolos la policía antes de que consiguieran llegar al Ayuntamiento.

ALMODOBAR.

En 4.ª plana. Libros. Las tragedias de los celos.

La niña Rosita, hija de D. Martín Serra, es una niña robusta y sana; pero hace poco tiempo que, muy lejos de estarlo, se encontraba en una situación muy precaria; y su padre ha sido tan bondadoso, que nos ha hecho el relato de la enfermedad de su niña, para el bien público.

Calle de las Monjas, n.º 18, Gracia, Noviembre 25, 1904.

«Mi hija Rosita, el año pasado, a la edad de 27 meses, tuvo una pulmonía, a consecuencia de la cual le resultó una afección en los bronquios, quedando muy ronca y echando muchas flemas. Además de esto, su estado débil y anémico y su falta de apetito me preocupaban mucho, cuando tuve la suerte de probar su Emulsión que, desde la primera botella, hizo sentir alivio y no tardó en efectuarse la cura radical. Ahora es una niña sana y fuerte, lo cual atribuyo únicamente al uso de su acreditada Emulsión Scott.»

Emulsión Scott.

INNUMERABLES NIÑOS

tan fuertes y robustos como la pequeña Rosita. Scott emulsionado únicamente en esta Emulsión y combinado con los tónicos hipofosforados de cal y de sosa. Un reconstituyente admirable para niños y adultos y de gran potencia nutritiva. Véase el pescador con un gran bacalao a cuestas, en cada paquete, que es la marca de fábrica de Scott, la mejor de todas las emulsiones.

Una botella de prueba gratis a los que nos envíen 75 céntimos para el transporte. Hágase mención de este diario a D. Carlos Martí, Calle de Valencia 333, BARCELONA.

Regaliz Pectoral L. B. ALQUITRAN

La importancia de este regaliz sobre las otras pastillas ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio, de la caja, 3 reales en todas las farmacias.

Debió escribirse La Mejor L. B. un regaliz, en la fe la que rodea la caja. FARMACIA DE BAYONA. L. LE BÉRET

Los tos, ronquera, cosquilleo, resaca y padecimientos de garganta se curan con las pastillas Crespo de Mentol y Cocaína. A la primera pastilla se calma la tos y se nota la mejoría. En todas las farmacias, pesetas 1/50.

BURLADA (Damploña). La Mejor agua de masa. Insustituible para combatir la acidez del estómago, la indigestión y las digestiones deficientes.

Se alquilan. Se alquila un bonito y cómodo apartamento en la calle de San Juan, n.º 133.

Tos Boca Garganta Voz. Pastillas REY de mentol y cocaína, curan siempre la TOS y todas las afecciones de la boca y garganta como son: Picor, Dolor, Cosquilleo, Ronquera, Anginas, Ulceras, Fétidez de la lengua, Sequedad e irritación de la garganta. FARMACIA MODERNA.—FRANCISCO, 10.

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA DOÑA ENCARNACIÓN MENDEZ. Viuda de Sánchez Puerta, Falleció el 16 de Marzo de 1905, después de recibir los Santos Sacramentos. R. I. P. Sus hijas D.^{as} Concepción, D.^a Encarnación y D.^a María, hijo político, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios Ntro. Señor. Todas las Misas que se celebren el día 16 del corriente en la iglesia de Nuestra Señora de las Angustias, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Los Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos de Toledo, Sevilla y Obispos de Madrid, Alcalá, Málaga y Córdoba, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente.

NO MAS HERNIAS (QUEBRADURAS). Ni deformidades de huesos. Advertimos a todos los que padezcan de hernias o quebraduras y deformidades de huesos, que llegará a Granada el Director técnico y reputado Ortopédico del GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID. PRECIADOS. 34 y 36, (antes PRADO, 22), y recibirá de 11 a 6, en el Hotel Victoria a los que quieran encargarse alguno de nuestros acreditados aparatos modernos, que con tanto éxito vienen aplicando esta casa hace años, para tratamiento o curación completa de las hernias y deformaciones del pecho, espalda, piernas, etc. etc. Con nuestro «Reductor Contentivo curativo», pondrán término los pesantes al terrible peligro de estrangulación a que cada día están expuestos por no tener contenidas sus hernias (o quebraduras), pues el buen resultado y el efecto seguro y garantido de nuestros aparatos articulados, son la mejor garantía de la justa fama que disfruta el GRAN GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID, PRECIADOS, 34 y 36 (antes PRADO, 22).

TERCER ANIVERSARIO. El señor Doctor D. José Enrique Pérez ANDRÉS. Falleció en 15 de Marzo de 1903. R. I. P.

El día 15 del corriente estará S. D. M. en forma de Jubileo en la iglesia parroquial de S. María Magdalena, por el alma de dicho señor, a devoción de su viuda la Sra. D.^a Rosario Fernández Figueras, que reaga a los num. rosos amigos del finado se sirvan encomendarlo a Dios.

Todas las Misas que se celebren en dicha iglesia en el expresado día, serán aplicadas por el alma del finado.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis y los excelentísimos Sres. Obispos de Málaga, y Guadix, se han dignado conceder 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, a los fieles que visiten al Santísimo Sacramento, y otros 100 y 50 días a los que velen media hora a S. D. M. y oran por el eterno descanso del finado.

Consulta médica. del doctor Velázquez de Castro (don Salvador), Profesor Clínico de la Facultad de Medicina. Todos los días de once a una. Duquesa, 3.

A voluntad de sus dueños y en subasta extrajudicial que tendrá lugar el día 15 de Marzo próximo, a las tres de la tarde, se enajenan varias hazas en término de esta ciudad, pagas de Guarromán y Darrillos situadas entre la estación del ferrocarril de los Andaluces y la fábrica de azúcar del Chinarral y otra unida con el cortijo de los Pajaritos y la vía férrea de los Andaluces. El acto del remate se verificará en la notaría de D. Abelardo Martínez, en donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Consulta de Medicina y Cirugía. FARMACIA DEL DR. GORZO. Capuchinas, 5. Horas: Medicina y Cirugía generales, de dos y media a cuatro de la tarde. Especial de enfermedades venéreas y sífilis, de siete a ocho de la noche. Entrada por la calle del Colegio Catalano, núm. 4.

Gran regalo. Por quince pesetas, se hacen magníficos retratos del tamaño natural y de buena fotografía y se mandan a cualquier parte de España, franco de porte y certificado. Aunque la fotografía que se entrega sea antigua, se hace buena ampliación del tamaño natural. Como es muy notorio que dichos retratos tamaño natural valen 60 pesetas, el regalo verdadero está al alcance de todo el mundo. Sin embargo de los muchos pedidos, las remesas se hacen cada quince días y se entregan a los señores interesados, acompañados del original que entregan para su ampliación. El gran taller fotográfico de Barcelona, que hace dichas ampliaciones, recibe los encargos por conducto de la casa Pons, Plaza Nueva 7, 2.º, derecha, Granada.

Un matrimonio. En sus portadas, la mujer se carga y el marido sabe desempeñar el cargo de mozo de comedor o ayuda de cámara. Darsacozan, Suresis 1.

BUEN NEGOCIO. En la Notaría de D. Antonio Puchol, Reyes Católicos 81, prest. pueden verse detalles del traspaso de dos establecimientos moides, de los más importantes y acreditados de su especie en esta capital.

Ocupación. D. Tomás Rodríguez Roda, con los debidos conocimientos, largos años de práctica y referencias inmejorables, desea servir una secretaría de Ayuntamiento, ocupación para su propia casa ó en el campo, de bander de libros, contabilidad agrícola por partidas dobles, ó algún empleo análogo. Darsacozan, Elvira 127.

Libros

Vocabulario usual y de la salud.—Grande y merecido éxito esta alcanzando esta obra original...

En el mismo número figuran: primorosos modelos de trajes y adornos primaverales para señoras, señoritas y niños.

Como Suplemento, á más de la citada obra, se reparten: gran pliego de patrones de tamaño natural y lindísimo figurin iluminado.

En el texto continúa la publicación de la admirable novela Una promesa.

Quijote del Centenario.—Hemos recibido los cuadernos 41, 42, 43, 44, 45, 46 y 47 de la notable edición del Quijote que viene publicando D. Ricardo López Cabrera.

Si hermosas é incomparables eran las láminas en que se reproducían los dibujos del eximio maestro Jiménez Aranda, aún tiene sabor artístico, si cabe, las que son expresión del de sus bocetos, sumando cada día el mérito de dicha obra, sobresaliente entre todas sus congéneres.

A personas competentes hemos oído tributar también grandes elogios á la hermosa lámina en colores que la casa editora regalará á los abonados con el cuaderno 50. Es reproducción exacta de los cuatro incomparables cuadros al óleo que, sobre senutos del Quijote, pintó Jiménez Aranda, y resulta tan admirablemente hecha que, según dicen cuantos la han visto, se confunde con el original hasta en los menores detalles.

Los que deseen suscribirse á esta obra extraordinaria pueden hacerlo en las principales librerías de esta capital.

Vade mecum del Veterinario y Ganadero.—Esta obra escrita por el reputado profesor veterinario Sr. Aranzaga ha venido á presentarnos un verdadero servicio.

Es utilísima para los ganaderos y agricultores. Consta de un tomo de 400 páginas encuadernado en tela. Su precio 5 pesetas en librerías á Hijos de Oñesta, Carretas, 9, Madrid.

Utilización práctica y completa de un salto de agua para todos los servicios de una explotación minera.

Esta obra sumamente sencilla y original de D. Mauricio Laconte Denis, es una de las que más provecho y utilidad pueden proporcionar á los ingenieros y á cuantas personas estén ligadas con la ingeniería y construcciones, así como á los propietarios de saltos de agua.

El método del libro, nudo á las muchas y bien hechas instalaciones de la obra, hace su estudio de una

comprensión tan sencilla que estamos seguros que cuantos lo hagan con detenimiento podrán llegar á formular proyectos con gran facilidad.

Se vende en la librería de Bailly-Baillière, editores, Madrid. Precio 3 pesetas.

Manual de Patología y Terapéuticas especiales de los animales domésticos.

Cuantos veterinarios quieren ahorrar tiempo en hojear y consultar libros para llegar en cualquier momento las causas morbosas de toda enfermedad. Cada uno de los tomos contiene un artículo titulado Arsenal Farmacológico de gran utilidad práctica.

El Azafrán, su cultivo, producción y comercio, por el doctor M. Rodríguez Navas.

En este libro, hecha la descripción botánica del azafrán, se trata de sus labores, recolección y comercio de esta planta.

Es un libro sumamente recomendable por ser, sin duda, el estudio más completo que del azafrán se ha hecho. Véndese en la casa editorial de Bailly-Baillière, Madrid y en las principales librerías al precio de 2 pesetas en rústica y 2 50 en tela.

Comprende esta obra los tomos XI, XII, y XIII de la Biblioteca Económica de Veterinarios del doctor Catedrático, D. Juan Telez. Se vende en la casa editorial de Bailly-Baillière, Madrid y en las principales librerías al precio de 3 pesetas, encuadernada en tela.

El Cambio Español.—Interesante obra original del reputado economista C. J. Lacombe y editada por la casa de La Vida Literaria.

La palpitante cuestión de los cambios que tantos trastornos produce en la marcha de los negocios en España es estudiada, bajo todas sus fases, en este libro del Dr. Lacombe.

Es un libro del que no sólo el mun-

do de los negocios, sino todos los españoles, comerciantes ó no, han de sacar enseñanzas que redunden en beneficio de la nación entera. Es obra digna de leerse y de reflexionar sobre ella. Y sobre todo oportuna y barata, pues su importe es de 2 pesetas.

Política Gubernativa.—El Real Decreto de 5 de Mayo del corriente año y todas las disposiciones que lo complementan, han sido compiladas en un elegante tomo de cerca de 200 páginas que se vende á una peseta en rústica y 1 25 encuadernado en tela en la Revista de Legislación y de Jurisprudencia Española, calle de San Bernardo, 58, Madrid.

Comprende estas disposiciones todo lo relativo á leyes de enjuiciamiento criminal, imprenta, reuniones y asociaciones, orden público, atentados, mendicidad, explosivos y cuanto se relaciona con los servicios y ramos de vigilancia y seguridad.

Cartas comerciales Francés espa-

ñol.—Libro sumamente práctico y de utilidad indiscutible para todos los que se dedican á la carrera comercial, escrita por J. Mesa Tudela, autor de otras obras de la misma índole en inglés y alemán.

A nuestro juicio es la obra más práctica y útil de correspondencia comercial francés-español que hasta hoy se han publicado.

Ha sido publicada por la casa editorial Sotomayor de Manuel Soler, Barcelona. Forma un volumen de unas de 800 páginas en 8.º mayor y su precio solo es de 2 50 pesetas.

Reglamento de mejoras de la Vega de Granada.—Nueva edición.—Se vende el precio de 50 céntimos cada ejemplar en las Oficinas de El Defensor de Granada, Reyes Católicos, núm. 8, principal.

¡El primero y el más acreditado! Desconfiese de los imitadores, que no sólo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALLICIDA y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el CALLICIDA ESCRIVA.

Exíjase el nombre de Escrivá. Se vende en todas las farmacias, droguerías y bazares.

CALLICIDA ESCRIVA

¡22 años de éxito creciente! En la curación de los CALLOS Y DUREZAS. El producto no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical. 6 reales el frasco. Depósito central.—B. ESCRIVÁ, farmacia de La Estrella, Fernando VII, 7, BARCELONA.

Francisco Negrete Ortega. Especialidad en chocolates, galletas, thés, azúcares, café, conservas, embutidos, quesos y salsas de todas clases. Carrera de Gentil, 61.—Granada.

Cuando la sangre está viciada, todo el organismo está afectado. Depurada la sangre, y las dolencias que os aquejan no tardarán en desaparecer. Para este estado morboso no se ha descubierto nada mejor que la Zarsaparrilla del Dr. Ayer que elimina la causa de la enfermedad enriqueciendo la sangre, reconstituyendo y fortaleciendo el sistema y trayendo en pos la salud. Miles de personas de todas partes del mundo cuya salud estaba quebrantada pueden atestiguar los efectos curativos de esta preparación. En efecto, gozan de perfecta salud y por consiguiente de la vida desde que tomaron la Zarsaparrilla del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. C. AYER & CO., Lowell, Mass., U. S. A. Las Farmacias del Dr. Ayer — Azucaradas — Son un purgante suave.

Resolutivo ideal. TRATAMIENTO RADICAL de las HERNIAS (quebraduras de todas clases, ambos sexos y todas edades, sin molestias, estorbos, parches ni otras porquerías.—COF. REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO. Médico: herniados (quebrados) y cuantas personas sufren dilataciones en la región abdominal han imaginado, alguna vez, que podía inventarse un obturador maravilloso! Un ingeniosísimo é imperceptible contenido y curativo que en todas direcciones y posiciones estuviera siempre perfectamente amoldado al cuerpo, sin que se desvirtuara el movimiento herniario; que, siguiendo los movimientos de cuerpo, recibiera constantemente la hernia sin molestia alguna; impenetrable, pulcro, cómodo, de duración infinita y tan artístico y ligero, como resistente y económico; que su adaptación al movimiento personal del paciente al despacho del ortopedista y, que no obstante, ofreciera absoluta garantía de perfecta adaptación, y utilidad tanta, que señores ó caballeros, niños, joven ó viejo no necesitara más de bragueros ni vendajes; que sirva tanto si se enflequece como si se engorda, siempre sin malestar y ejerciendo una utilidad perpetua; que entre á los niños en poco tiempo, á los mayores y á los viejos en un espacio de tiempo relativo; SI FUERE ESTA ILUSION ES HOY REALIDAD.

No vendáis ya nunca más á los niños; la venda les atrofia los órganos y desfigura la conformación del cuerpo, porque impide su desarrollo y poquitas veces con tal medio llegan á curar radicalmente. No uséis bragueros ni vendajes elásticos ni los niños bragueros de goma, que son la causa del desarrollo de la hernia y de desviaciones y adherencias irremediables, porque ejercen una presión falsa y se dilatan en los peores momentos que más necesaria es la compresión al anillo herniario. Aleluya, obreros, manuales é intelectuales, ya el potentado no puede usar cosa de más precisión, comodidad, firme y elegante que vosotros; ni que lo pague á peso de brillantes y vosotros ó precio reducidísimo; ya no puede el rico ver curado más pronto y con más comodidad á sus hijos que vosotros á los vuestros.

El autor envía muestras á los Médicos que las soliciten para cerciorarse de lo maravilloso de su invento, fruto de profundos estudios, de una práctica mecánica de más de quince años y de otros tantos de ejercicio ortopedico. Bazaes ortopedicos, farmacéuticos y cuantos se dedican á atender á enfermos, y sobre todo herniados (quebrados) de ambos sexos y todas edades, pidan prospectos con tarifa de precios (por mayor y menor) al Sr. Director de la Ortopedia Resolutivo ideal, calle TORRENTE FLORES, 166 y 168, BARCELONA.

AVISO: Los pacientes pueden admitir directamente de esta casa la preciosa maravilla de referencia: dirigiéndose á ella por medio de correspondencia, la recibirán en su propio domicilio, y los que prefieren acudir al médico ortopedico ó en punto donde expendan bragueros y objetos similares, cuiden de pedir el privilegiado Anuario RESOLUTIVO IDEAL, que tanto por el arte con que está construido, valor científico é ingeniosidad del invento y valor material, superior al precio que tiene fijado, lo distinguirá de entre cuanto tengan allí expuesto ó puedan ofrecerse; no se dejen sorprender en su buena fe cuando en los establecimientos que no lo tengan les ofrezcan otra cosa, nacional ó extranjera, aunque aseguren ha de ser superior en resultados, puesto que tal afirmación no podría tener otro fin que procurar la venta de un artefacto de los allí expuestos ó almacenados.

Sociedad Española de construcciones metálicas. Capital 12.500.000 ptas. Talleres de vagones en Besain (Guipúzcoa) de turbinas, maquinaria y calderería, en Zorroza (Bilbao) y de construcciones en general en Madrid, Gijón y Linares. Domicilio social, Bilbao.—Oficina central, Prim, 5, Madrid. La fábrica LA CONSTANCIA DE LINARES, pertenece á esta sociedad y acaba de montarse de nuevo, dotada de los mayores perfeccionamientos y adelantos modernos; construye toda clase de maquinaria para minas, calderas de vapor, depósitos de todas clases, prensas hidráulicas para extracción de aceites, puentes, armaduras, vigas armadas, columnas y demás efectos para construcciones. La misma fábrica tiene un almacén completamente surtido de toda clase de fierros, aceros y otros efectos también para minas; precios sin competencia. Diríjase á D. Diego Caro del Castillo, Administrador de LA CONSTANCIA, ó al Representante en esta capital D. Manuel López de la Cámara, Mariana Pineda, 36, preal.—Presupuestos, Catálogo y Proyectos. Arraýanes, 19 y 21.—Teléfono, 44.—LINARES

LOS QUE PADEZCAN TOS. portuente y crónica que sea, tomen las renombradas PASTILLAS del Dr. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, y casi siempre desaparece la tos por completo al concluir la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación, usen los PAPELES AZOADOS ó los CIGARRILLOS ANTIASTMA del propio autor, que calman como por encanto los ataques, por violentos que sean.—Pídanse prospectos.

SOLUCION CASES. DE LA EMPRESA FOTOGRAFICA DE CAL.—Fotografía en varias Exposiciones. Unos aprobados y recomendados por el Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan especialmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, flatos, falta de apetito, etc., sustituyendo con ventaja á la de Coeur. La eficacia y superioridad de esta Solución quedan probadas con datos que de las especialidades nacionales, es una de las de ensayo más general de España. Al por mayor, Dr. PUCHADEB, plaza de la Laza, 11, Farmacia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—BARCELONA. De venta en las principales farmacias de España, Portugal y América.

LA POLAR. Sociedad Anónima de Seguros ESTABLECIDA EN BILBAO. Capital social: 100.000.000 de pesetas. Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas. Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social; ofreciendo como garantía importantísima á sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto. Subdirectores para los ramos de Incendios y Valores en esta provincia: D. Blas Martínez, calle del Marqués de Portago (antes San Matías), núm. 28, y D. José de la Cámara, calle del Solario, núm. 3.

ESCOPETAS Marca JABALI de Eduardo Schilling.—Barcelona. ÚNICO DEPÓSITO EN GRANADA FRANCISCO RUIZ GÓMEZ.—MESONES, 40 AL MISMO PRECIO EL CATÁLOGO DE LA FÁBRICA.

LAS Grajeas Rabuteau son el remedio por excelencia, y de una eficacia jamás desmentida. CONTRA: la Anemia, los Colores Pálidos el Agotamiento el Cansancio por Exceso de Trabajo el Empobrecimiento de la Sangre y las Convalecencias. Las GRAJEAS del célebre Doctor RABUTEAU han merecido la alta aprobación de las celebridades médicas del mundo entero. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.

VINO Y JARABE DE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y lánfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsión. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Almoneda de VARIOS muebles. Se Alquilarán para las familias que quisieran pasar una temporada en Málaga, se alquilan desde 1.º de Abril, cómodos hoteles muy bien situados y con preciosos jardines. Hay también buenas casas de recreo cerca del mar. Todas están en el paseo de Miraflores del P.º desde Pedregalejo hasta el colegio de los jesuitas. Las hay amuebladas y sin muebles. Los tranvías pasan por delante de las casas cada quince minutos desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche. Para informes y precios en Granada, Gran Vía de Colon 15, piso 3.º, desde las once de la mañana á las dos de la tarde y de 6 á 7 noche.

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copaliba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los fluxos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Capsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Las tragedias de los celos. Tezoca parte 110. El cofre misterioso. La señora condesa sufre de los nervios y no necesita más que mucha tranquilidad. Hablando así, llegamos al vestíbulo, y yo estaba indeciso entre subir enseguida á ver á mi mujer é hacerle saber á Blanca, y lo consulté con el criado, que era de parecer de decirlo á mi hija. Yo le di la razón y él entonces me rogó que esperara un momento, pero estaba tan inquieto que le seguí; y no había llegado á la galería, cerca de las habitaciones de mi mujer, cuando vi abrirse la puerta de un estancía, y Blanca, mi hija, vino á arrojarse en mis brazos, exclamando: —¡Padre, padre mío, ¿tú aquí? ¡Qué felicidad!... ¡Ah! ¡no nos dejaremos más, verdad, nunca más? —No, no, ángel mío...—dije—pero vamos á ver á mamá. —Detente—respondió con voz aherrojada mi hija—mamá descansa ahora y no necesita: hace varias noches que no duerme; la verás mañana... si se despertara ahora al verte podría perjudicarse. —Y Blanca me llevó á su pequeño estancío de trabajo; cerró con llave la puerta, me hizo sentar en una pol-

trona y se abandonó entre mis brazos. Me asusté al ver palidecer su rostro, cerrárele los ojos como si fuera á desmayarse. Cubrí de besos frenéticos sus cabellos, su cara y sus labios. A aquella impresión Blanca se reanimó, sus mejillas se colorearon ligeramente, en sus labios todavía pálidos se dibujó una sonrisa. —Padre, padre mío...—murmuró con angustia—¿por qué te has alejado de nosotros? ¿Por qué no nos has llevado contigo? —Después añadió: —Bésame, bésame, necesito de tus besos. Y nuestras cabezas se confundieron de nuevo. Al fin Blanca pareció calmarse, pero quedó enroscada á mi cuello, con la mirada fija en la mía, su rostro al lado del mío. Me pareció que mi hija había cambiado mucho desde que la había dejado. Por más que en aquel momento sus mejillas estuvieran encendidas y sus ojos reflejaran vivo fuego, en conjunto, su aspecto me pareció enfermizo, su sonrisa forzada.

preguntaba si había descansado bien. —¿Y tú? ¿Y mamá?—pregunté á mi vez. —Mamá está mucho mejor: duerme todavía. —¿Puedo verla?... Ahora estoy descansado y quiero levantarme. —Te levantarás, pero antes de ver á mamá te desayunarán é irás á casa del duque. Hablaba con firmeza, siempre sonriendo. —¿Pero por qué?—dije. —Porque—respondió Blanca con el mismo tono de voz—así darás tiempo á mamá para que se despierte, á mí de avisarla, y cuando vnyalas con tu amigo, podrás, verla, abrazarla. A pesar de todas mis observaciones, Blanca fue inexorable. He aquí por qué me ves aquí, mi querido amigo: ahora tú me dirás la verdad, me dirás si Marcelina corre algún peligro. Había dejado hablar al conde sin interrumpirle, porque me encontraba en un estado de ánimo imposible de describir. A mi adida que aquella muchacha, á la que yo quería como una hija, se presenaba á mis ojos más grande y generosa, yo me consideraba menos digno de tanta lealtad, de tanto sacrificio. Me parecía ser infame, miserable; ¡y! sentía casi terror de aquellas demostraciones de amistad del conde y Viviani: me encontraba envile-

cido, indigno de aquella noble y sincera amistad. —¿Pero debía hacer sospechar al conde de Viviani? —Perdón, amigo mío, perdón—pronunció sin saber lo que decía. —¿Por qué me pides perdón, Enrique? ¿Hay acaso algo más grave respecto de mi mujer de lo que yo sospecho? —Había una angustia tal, una tal ansiedad, que me sentí enrojecer, y con un gesto instintivo de negativa: —No, no, tranquilízate—pronuncié—tú pedía perdón por haber cedido á las súplicas de la condesa, por no haberte avisado de su enfermedad, pero ésta no presenta peligro alguno, te lo juro. Respiró fuertemente, como aliviado de un peso, mientras yo pasaba por una crisis moral espantosa. Si aquel hombre que estaba allí, á mi lado, afectuoso, tierno, reconocido, hubiese podido verme interiormente, me habría despreciado, odiado; procuraría llevar á atroz injuria con mi sangre. ¿Y no poder hablarle de mis ojos, por no perder á la víctima que adoraba, por salvar á mi hijo, el alma de mi vida! Mis escrúpulos eran acaso exagerados, pero así sentía yo, y en vano buscaba substraerme á aquella lenta y dolorosa tortura que me oprimía. El conde Viviani, desahogándose conmigo, fué asaltado de nuevo del deseo de ver á su mujer y me pidió

que le acompañara puesto que se lo había prometido á Blanca. —¿Podía renunciar? Mi indecisión, mis dudas habrían terminado por perderme; era preciso afrontar valerosamente el peligro. —¿Hay acaso algo más grave respecto de mi mujer de lo que yo sospecho? —Había una angustia tal, una tal ansiedad, que me sentí enrojecer, y con un gesto instintivo de negativa: —No, no, tranquilízate—pronuncié—tú pedía perdón por haber cedido á las súplicas de la condesa, por no haberte avisado de su enfermedad, pero ésta no presenta peligro alguno, te lo juro. Respiró fuertemente, como aliviado de un peso, mientras yo pasaba por una crisis moral espantosa. Si aquel hombre que estaba allí, á mi lado, afectuoso, tierno, reconocido, hubiese podido verme interiormente, me habría despreciado, odiado; procuraría llevar á atroz injuria con mi sangre. ¿Y no poder hablarle de mis ojos, por no perder á la víctima que adoraba, por salvar á mi hijo, el alma de mi vida! Mis escrúpulos eran acaso exagerados, pero así sentía yo, y en vano buscaba substraerme á aquella lenta y dolorosa tortura que me oprimía. El conde Viviani, desahogándose conmigo, fué asaltado de nuevo del deseo de ver á su mujer y me pidió